

### 戦争をさせない北海道委員会

#### 【設立趣旨】

- ①憲法9条をはじめとする、憲法改案に反対する。
- ②当面の最大の焦点となる「集団的自衛権行使」に関わる憲法解釈変更や「国家安全保障基本法」成立に反対し、戦争を許さない道民運動を盛り上げることを目的とする。
- ③20人程度の「呼びかけ人」で「戦争をさせない北海道委員会」を発足する。事務局は北海道平和運動フォーラムに置く。この運動の趣旨に賛同する団体を募る。
- ④「戦争をさせない全国署名」など、「戦争をさせない1000人委員会」と連携した運動を展開する。
- ⑤「憲法問題連続講座」などの学習会や北海道集会、国会情勢に応じた街頭行動や中央行動を企画する。

#### 【呼びかけ人】

- 青井 未帆 (学習院大学教授)  
 岩本 一郎 (北星学園大学教授)  
 鎌田 慧 (ルポライター)  
 清水 雅彦 (日本体育大学教授)  
 水島 朝穂 (早稲田大学教授)  
 結城洋一郎 (小樽商科大学名誉教授)  
 雨宮 処凛 (作家・活動家)  
 金子 勝 (慶應義塾大学教授)  
 倉本 聡 (脚本家・劇作家・演出家)  
 高橋 哲哉 (東京大学教授)  
 山口 二郎 (法政大学教授)



## 「戦争をさせない北海道委員会」設立



発足集会には、全道から約750人が参加し、平和な社会をつくるための取り組みを確認した=4月12日、札幌市

# 「戦争をさせない」意志を掲げよう



全日本自治団体労働組合  
 北海道本部  
 〒060-0806 札幌市北区  
 北6西7北海道自治労会館  
 電話 011-747-3211  
 F A X 011-700-2053  
 編集・発行 渡部 裕幸

安倍政権が強行採決した特定秘密保護法に対し、国会の監視機関づくりや秘密指定チェック体制のあり方などが進んでいない。同法の不安や強引に成立させた政権への批判が地方から強まっている。地方議会は、平和主義・基本的人

### 朔風

権・国民主権という日本国憲法三原則をことごとく蹂躪する「特定秘密保護法」の廃止を求める意見書」を続々と可決している。民主党北海道・連合北海道・道平和運動フォーラムの三者共同での請願署名を行う。全力で取り組もう。

脚本家の倉本聡さんが呼びかけ人になった「戦争をさせない北海道委員会」は4月12日、札幌市・ニューオータニインで発足集会を開き、約750人が参加した。

結城洋一郎・小樽商科大学名誉教授が「集団的自衛権の行使容認など『実質的な改憲』のゆくえ」と題して講演した。結城名誉教授は、安倍政権での動きを説明したうえで、「解釈改憲によって集団的自衛権を行使できるようにしようとしている。戦争をさせない」という意志を、掲げていくことと呼びかけた。

前泊教授は「安全保障を軍事に依存するのは危険。アジアで戦争をしない」という共同目標をつくるべき」と述べた。山口教授は「世論の力は大切。私たちは決して少数派ではない。充分たたかっていく力を持っている」とまとめた。



山口・法政大学教授の司会で行われたパネルディスカッション。平和憲法の大切さを訴えた

者も持っている。何がしたいのか明確。国民の力で反対の声をあげなければならぬ」と述べた。岩本教授は「解釈で改憲できるなら立憲主義ではない。内閣が直接決めるのは、三権分立の観点からも非常に危険だ」と指摘した。

今後、委員会では「全一北海道大集会(6月28日)」「全一北海道大集会」の取り組みや、「日」を計画している。

◇道本部ホームページ◇  
 『QRコード』ができました!  
 携帯電話で下記のコードを読み込むと道本部ホームページにリンクすることができま  
 す。ぜひご利用ください。



## 「反核燃の日」集会に1200人



集会では、六ヶ所村核燃料再処理工場稼働阻止、原発再稼働反対を訴えた=4月5日、青森市

原水禁や青森県反核実行委員会などで構成する「止めよう再処理! 全国実行委員会」は4月5日、青森市・青い森公園で「第29回4・9反核燃の日全国集会」を開き、全国から1200人が結集し、六ヶ所村使用済み核燃料再処理工場の稼働阻止と全国の原発再稼働反対を訴えた。

1985年4月9日、当時の青森県知事が六ヶ所村に核燃料サイクル施設を進める安全審査について、

資料情報室の伴英幸共同代表が、原子力規制委員会が定める安全審査につ

設の受け入れを表明。以来、この日を「反核燃の日」として、反対運動が展開されてきた。

今年の集会では、3日に函館市が大間原発の建設差し止めを求めて提訴したことを踏まえ、原水禁の藤本泰成事務局長が「事業者や国の意向優先ではなく、青森県も県民の生活と命を守るため勇気を出して一歩踏み出そう」と訴えた。

基調報告では、原子力資料情報室の伴英幸共同代表が、原子力規制委員会が進める安全審査につ

いて「基準を満たすかの

みで、安全は判断しない

として、安全かどうか

かはわれわれが判断する

ということが投げかけら

れている」と述べた。

全国からの報告では、

福島県平和フォーラムの

半澤周二副代表が「原発

事故から3年、福島の現

状は何も変わっていない

### JICHIRO スケジュール

- 4月
- 21日(月) 2014年度自治労年金集会 (東京)
  - 23日(水) 第15回執行委員会 (札幌市)
  - 24日(木) 第19回全道セイフティネットワーク集会 (札幌市)
  - 26日(土) 道本部学校活動家養成講座 (札幌市)
  - チェルノブイリデー市民集会 (札幌市)
  - 30日(水) 憲法を私たちの手に! 憲法施行67周年北海道集会 (札幌市)

- 5月
- 1日(木) 第85回全道メーデー (札幌市)
  - 12日(月) 第16回執行委員会 (札幌市)

#### 道本部ホームページ

自治労北海道 ユーザー名: minnade  
 組合員専用ページは パスワード: danketsu2013

## 『給与制度の総合的見直し』 反対署名 最終集約状況



※提出した署名のようすは次号でお知らせします。

# 209,434 筆

※集約した署名は中央行動・交渉に持ち込みます!

## 戦争をさせない! 憲法を私たちの手に! 憲法施行67周年 北海道集会

◇4月30日(水) 18:00 ~ 20:00

◇自治労会館5F「大ホール」

講演「『銃口』が現代に語りこ

講師 森下辰衛さん (三浦綾子記念文学館特別研究員)

青年部  
政治集会

# 豊かに暮らせる社会の実現

「2014自治労北海道本部青年部政治集会を  
4月12日、札幌市・自治労会館で開き、51単組・  
総支部101人(うち女性21人)が参加した。



分散会には、民主党北海道青年局の若手地方議員やDASH政治塾塾生も参加した

1日目は、「自治労と政  
治闘争」と題し、自治労  
本部石上総合政治政策局  
長が講演した。

石上局長は「財務省は  
地方へ配分する予算を減  
らそうとするが、自治労  
と交渉している総務省は  
維持しようとする」「政治  
とは選挙だけでなく、省  
庁に対する影響力を持つ  
ことにも意義がある。自  
治労という労働組合に組  
織されているから中央で  
もたたくことができる。  
今後自治労に結集  
してほしい」と述べた。

## 連合北海道 TPP問題学習会

3月26日、ポールスタ  
1札幌で「連合北海道T  
PP問題学習会」が開か  
れ、約100人が参加し  
た。

学習会は「TPP問題  
と労働」と題して、杉島  
幸生・弁護士(大阪弁護  
士会)が講演した。  
杉島弁護士は、安倍内  
閣は企業優先の国づくり  
をすすめている。TPP

## 国内法よりも優先

は、こうした流れの一環  
として議論され、日本の  
財界は外圧としてTPP  
を利用するだろう」と述  
べた。

TPPによる労働市場  
への影響は「北海道は農  
業が減退し、農業関連分  
野で17万人が失業する。  
公共事業はすべて公開入  
札で地元企業優先は許さ  
れない。地方自治体によ  
り問題点を指摘した。

行った。参加者からは  
「自分たちの仕事と政治  
が密接に関わっているこ  
とが理解できた。職場環  
境を改善していくことも  
政治闘争だと感じた」と  
政治を身近に感じたた  
りにも、自治体議員との  
意見交換会などを青年部  
で行いたい」「地域住民と  
まちづくりについて議論  
することで、若い世代の  
議員を送り出せるのでは  
ないか」といった声が出  
された。

道本部青年部では、来  
年の統一地方選を見据  
え、政治闘争についての  
学習強化と、広く住民に  
訴えかける運動を積み重  
ね、働くものが豊かに暮  
らせる社会の実現にむ  
け、さらに取り組みを強  
化していく。

## 学習会を「新たな伝統」にしたい



【十勝地方本部発】年3  
回ずつのコンスタントな  
学習会と交流会。それが  
中札内村職青年婦人部の  
「新たな」伝統になりつ  
つあります。

長き採用抑制の頃には  
数人ほどにまで減少して  
いた部員数も、ここ数年  
の新人加入で増加し、今  
では20人を超える組織と  
なりました。数年前、事  
が訪れたのは数年前。事  
を重く見た当時の部長は  
一念を奮起し、年3回の  
学習会を行うことを提  
言。給与制度、労働者の  
権利、組合活動の意義な  
ど、基本的なことを、全  
員で学習していく場をつ  
くろうという決心のも  
と、見事に目標回数を完  
遂。

もちろん、今までの恒  
例行事だった交流会も継  
続。おかげで、青婦部行  
事はぐっとバラエティ豊  
かになりました。数年た  
った今も学習会を継続  
し、2月  
1回目を  
無事に終  
えていま  
す。この  
学習会が  
伝統とな  
ってほし  
いと願  
い、今  
年度2回  
目の学習  
会の準備  
にいそし  
む今日こ



数年ぶりに再会した学習会のようす。今後も継続し行う予定

## チャレンジ! チルドレン・ファースト④

### 「まちづくりの一環」 重要ポイント



すでにご覧になった方  
も多いと思いますが、内  
閣府のホームページに  
「地方版『子ども・子育  
て会議』の取り組み事例  
に関する調査報告書」が  
公表されており、参考と  
なる取り組みを行って  
いる自治体として12の市町  
村が紹介されています。  
人口規模などによって  
課題が異なることもあり  
ますが、会議の構成員に  
ついては総じて多様な職  
種・子育て当事者といっ  
た幅広い分野から参画し  
てもらっているという特  
徴があるようです。

## 4月1日から 臨時執行委員2人が着任!



竹中 慶吉  
(赤平市職労)



兼村 憲二  
(洞爺湖町労連)

4月1日から、新たに臨時執行委員  
2人が着任しました。組合員のみな  
さん、よろしくお願ひします。

## あいくみの 国会だより ②8



先日、「国家公務員法の一部を改  
正する法律案」について、代表質問  
をしました。「国家公務員制度改革  
基本法」施行から5年、政府案に対  
し、民主党としては関連四法案を提  
及していくものです。自治労として  
の長年の課題である、公務員の  
年金との接続問題、「労働基本  
権」の回復等は、積み残しとなっ  
た点について指摘をさせて頂きま  
した。今後についても、自治労と協  
力を進めたいと考えています。(4月2日東京にて)

## 忙中余話

三月で定年  
となった。昔  
の定年は五十  
五歳、今は六  
十歳、もうす  
ぐそこに六十  
五歳の足音が  
聞こえる。し  
かし退職後の保障は十分  
なのだろうか、消費税の  
増税分は社会保障費にあ  
てる約束だが、現政権で  
はどうなることやら...  
定年後は、再雇用で道  
本部事務局にお世話にな  
ることとなった。迷惑を  
かけないよう健康に留意  
して、お酒は程々・体力  
は現状維持であればいい。  
労働運動は「目標にむ  
きました。(毛利孝人)

今年も応援!  
ふるさと教育住宅ローグ  
生活応援大作戦  
2014年  
2月3日(月)~  
7月6日(日)  
今年だけ  
17%  
マイカーの  
ローンも  
イマココナラ  
ドチャ  
ローンも